

INVESTIGACION DEL JUEZ RASUL PEDIDA POR MOROS PREEMINENTES

COMO un modesto empleado del gobierno con algo mas de P100 de sueldo mensual y sin ninguna otra fuente de ingresos, puede vivir al estilo de los ricos—manteniendo a una mujer americana y cuatro o cinco otras mujeres, fumando buenos cigarros, bebiendo costosos “cocktails”, etc.?

Esto es lo que un grupo de preeminentes ciudadanos moros preguntara a las autoridades en una peticion que va a someter muy pronto al departamento de Justicia y al gobernador general, solicitando la investigacion de Gulamu Rasul, juez de paz de Jolo, Sulu.

El joven Rasul es la romantica figura de la Morolandia que no hace muchos años aparecio en las columnas de los periodicos de Estados Unidos como hijo del Sultan de Sulu. No esta de ningun modo emparentado con el Sultan, pero conociendo la fascinacion que la realeza ejerce sobre los americanos, ideo en esta estratagema para llamar la atencion. Su exito se comprueba por la cantidad de espacio en los periodicos que logro obtener su supuesta personalidad. Regresando a Filipinas despues de dos años de estudios en los Estados Unidos, actuó por algun tiempo como secretario

de su padre, Hadji Butu, ex-senador por nombramiento. Fue durante estos años cuando volvio a ponerse bajo la luz de las sbaterias cuando por un error del escribiente, su nombre aparecio entre los de aquellos que se habilitaron en el foro. Se calificó como abogado pero su licencia fue revocada cuando se descubrió el error. Poco despues fue nombrado juez de paz auxiliar de Jolo.

De acuerdo con nuestro corresponsal en Jolo, hay un clamor insistente entre las masas de moros de Jolo por una investigacion del juez Rasul con vistas a removerle de su cargo o trasladar a otro distrito. Las clases bajas han perdido su fe debido a la parcialidad con que decide los asuntos que llegan hasta el. En ocasiones fue denunciado a las autoridades por graft y corrupcion.

“Si las autoridades insulares ordenan una investigacion,” nos escribe nuestro corresponsal. “muchas revelaciones sensacionales van a hacerse que serviran para remover o trasladar al juez Rasul. El investigador, sin embargo, debe ser de Manila puesto que el juez Rasul cuenta con la proteccion de la oficina del gobernador provincial que siempre ha ignorado las denuncias presentadas contra el primero.”

(Continuacion de la pagina 11)
siones en las propiedades compradas e hipotecadas al gobierno; y por realistica si el apoderarse del salario de un empleado es un paso que merece la pena de darse. Como un ejemplo de esto ultimo, el audi-

tor Jones menciona el caso del General Aguinaldo en el que es aparente que confiscando la pension de P1,000 mensuales de este, no podria ayudar substancialmente al pago de sus deudas, que ascienden a unos P300,000.00.